



学校だより 11月号

東っ子

鹿児島市立桜丘東小学校
令和4年11月29日 発行



30年後の社会をよりよく生きるために

校長 南 竜治

早いもので今年も残り一月余りとなりました。朝の肌寒さにも負けず、12月10日の持久走大会に向け、自主的に校庭を走る子供たちの姿が見られます。数多くの学校行事を計画していた二学期ですが、感染拡大の勢いが弱まっていたこともあり、中止することなく、これまでより一歩前進した形で進められていることをありがたく思います。

修学旅行も、今年は熊本県まで行くことができました。天候に恵まれ、大きなけがや体調を崩した子供もなく、心に残る二日間になったことでしょう。初日、遊園地で存分に楽しんだ後、二日目は熊本城を見学しました。私も引率で同行し、2016年4月の地震以降は初めて足を運びました。既に修復も始まっていますが、崩れ落ちた石垣、ゆがんだ屋根、ひびの入った城壁など、まだ多くの傷跡が残っていました。当初は2037年の完全復旧を目指していたものの、想定以上に作業が困難で、さらに15年延ばすことになったそうです。



熊本城の復旧作業が完了する2050年代は、今の子供たちが社会の中心となって生きる時代です。今後も情報化、少子高齢化、国際化などが進むことが予想され、正しい情報を選択して活用する能力や、文化や価値観の異なる相手を受け入れ、協力する柔軟な姿勢などが今まで以上に必要とされます。

12月4日から10日は人権週間です。一人一人は素直な子供でも、友達同士や複数になると、相手を傷付けたり、困らせたりするような言動が見られたりすることがあります。自分のことだけでなく、相手や周りの気持ちも考えて行動できるようになるには、まず、自分がかげがえのない存在であることを認識させることが一番大切だと言われます。「自分のことを大事に思う」ということは、自分中心に振る舞うこととは全く違います。さまざまな経験や人との関わりの中で自分のよさを知り、自分が大事にされていると実感することで自己肯定感が高まり、周りの人を大切にしようとする態度につながります。欠点を指摘するだけでなく、長所や小さな成長も認めたいものです。今、新型コロナウイルスの影響もあり、人との交流や体験活動の機会が少なくなり、子供たちの心の成長が心配されています。そのような中、先日は、夏休みに中止になったドッジボール大会の代わりに、あいご会でペタンク大会を実施していただき、他の家族や地域の方と一緒に楽しむことができ、大変ありがたく思いました。今後も工夫して体験活動を実施したり、家族、親戚、近所の方などいろいろな方々が子供たちとつながり、多くの声かけをしたりすることで、未来を生き抜く子供たちの支えとなる力を育てていきたいものです。



かごしまの教育「県民週間」

11月1日～7日は、かごしまの教育「県民週間」でした。4日は低・中・高に分けて授業参観を行いました。子供たちはおうちの方ががんばっている姿を見てもらおうと張り切っていました。人権教室では、人権擁護委員の方や外部の講師を招き、自分や友達によさに気付いたり、お互いが認め合ったりすることの大切さについて学びました。また、「学校評議員会」「保護司と児童委員・民生委員と語る会」を行い、学校の取組や子供たちの様子について情報交換を行いました。今後も、地域の皆様と連携を図りながら、子供たちの健全育成に努めてまいります。

きれいな歌声を響かせた合唱発表会♪

11月12日、校内合唱発表会を開催しました。今年度は、できるだけたくさんの友達に表現したり、鑑賞したりできるよう、2学年ずつ合同で実施しました。1年生から6年生まで、きれいな生の歌声を響かせ、聴く人に感動を与えました。



人権の花運動閉会式

今年度、人権の花運動として、ひまわりを花壇やプランターに栽培し、背が高くきれいな花を咲かせることができました。22日には、人権擁護委員の方が来校し人権の花運動の閉会式を行いました。友達と協力しながらひまわりの花を育てることを通して、友達を思いやる豊かな心を育てる機会となりました。



PTA プチバザー大盛況！



PTA執行部主催のプチバザーを10月末に開催しました。コロナ禍のため、飲食はありませんでしたが、いろんなゲームコーナーがあり、子供たちはどのコーナーでも笑顔いっぱい楽しんでいました。執行部の方を中心に、保護者有志の方、金管バンド、おやじの会、地域の方にたくさんの御尽力をいただきました。子供たちの笑顔のために、ありがとうございました。

お知らせ・お願い

【ジェンダーレス対応の標準服パンツについて】
令和5年度から、ジェンダーレス対応の制服として、ロングパンツを導入します。今まで販売していた、ショートパンツの販売は業者の在庫管理の関係で販売が中止となります。(ミドルサイズは継続) これまでに購入したショートパンツは今後も着用して構いません。詳細については学級PTAで説明いたします。

【給食食材の物価上昇に伴う市の補助について】
給食の食材料に係る物価上昇額について、2学期分より市から1食あたり35円程度の補助があり、給食食材の購入に充てられています。徴収する給食費に増減はありません。

【大学病院グラウンド側の駐停車について】
お子さんを送迎する際、大学病院グラウンド側の道路には駐停車しないでください。道路を横断することがあり大変危険です。

12月・1月の主な行事予定 (下校時刻)

学期末特別校時	4校時…14:20(木曜14:00)下校
	5校時…15:05(木曜14:45)下校
[1年生]	5日～9日…5校時 12日～22日…4校時
[2年生]	5日～16日…5校時 19日～22日…4校時
[3～6年生]	5日～22日…5校時

12月

1日(木) 学級PTA(高)

5日(月)～学期末特別校時(～22日)

10日(土) 土曜授業 持久走大会

23日(金) 終業式(給食なし)



11:35

1月

7日(土) 鬼火たき(まちづくり協議会)

10日(火) 始業式(給食あり)

14日(土) 土曜授業 芸術鑑賞会

〔年度当初予定していたなわとび大会は〕
3月10日(金)に変更します。

17日(火) 鹿児島学習定着度調査(5年)
(～18日)

19日(木) 桜丘中学校入学説明会(6年)

25日(水) クラブ活動見学(3年)

27日(金) 幼保小連絡会

30日(月) 集団下校訓練



1～3年 14:45
4～6年 15:35

